

PRESENTACIÓN

BYTH presenta un número con artículos variados que sin duda serán de mucha utilidad al académico, al pastor, al maestro de escuela dominical y al feligrés inquieto que anda buscando información especializada para nutrir su intelecto y darle contenido a su predicación o enseñanza. En tal sentido, nos hemos asegurado de que los artículos que hoy presentamos cumplan con ese propósito y realizar de esta manera nuestra misión de ser puente entre la academia y la Iglesia de habla castellana. A continuación, presentamos a nuestros autores, así como una síntesis de lo que han escrito.

El primer artículo es presentado por el erudito profesor de Antiguo Testamento, Pablo Andiñach, de origen argentino, quien nos presenta un artículo que podría ser controversial para algunos, empero necesario como dijera el profesor Alfonso Ropero, el título es *El relato de la creación. Un cosmos en dos relatos*. Es un estudio hermenéutico de Génesis 1-2, que muestra que ambos relatos son diferentes, pero se complementan. El Prof. Andiñach asegura que la fuente Sacerdotal aporta el primer relato mientras que la más antigua Yavista es responsable del segundo relato. El orden cronológico fue invertido debido a la necesidad de dar un preámbulo imponente al Pentateuco. Se analizan ambos textos desde su condición del género literario mito, el que se define y analizan sus saludables consecuencias teológicas. Es un artículo científico muy útil a la academia y a la Iglesia y en ningún momento demerita la majestad de la Palabra de Dios y la esencia de nuestra fe en un Dios creador.

El siguiente artículo lo presenta la profesora española Mireia Vidal, ahora como docente en la Universidad Iberoamericana de la ciudad de México. En realidad, es la segunda parte del artículo publicado en el número anterior sobre la pregunta filosófica ¿bienaventurados los que sufren? En este, la profesora Vidal se centra en identificar los efectos del abuso espiritual (herida espiritual, herida moral y trauma religioso) y en proponer una hermenéutica sensible a quienes han experimentado abuso

espiritual. Frente al enmudecimiento epistemológico que provoca la injusticia hermenéutica, y el silencio al que es sometida la persona abusada, el artículo quiere ofrecer recursos hermenéuticos que permitan identificar y nombrar el abuso espiritual e iniciar así un itinerario de recuperación.

El tercer artículo lo presenta el profesor hondureño William Trigueros, dando clases y siendo el director de los programas en español del Seminario Teológico de Dallas, y como fiel representante de esa escuela, escribe sobre el dispensacionalismo. En este artículo el Prof. Trigueros resalta algunos aspectos relevantes del sistema teológico dispensacional desde su historia, base bíblica y sus diferentes etapas a través de los años. Sus orígenes en el uso de la palabra dispensación, su propagación por los dispensacionistas clásicos, su revisión y la perspectiva del progresivo. Sin duda, dará soporte a muchas personas en la Iglesia que desconocen el origen de lo que creen o enseñan.

Finalmente, tenemos al profesor Eliseo Casal, de origen español, quien nos habla en este artículo de un tema práctico de la eclesiología como es la *Autoridad constructiva*. En este artículo aborda, desde un enfoque pastoral, el modelo de autoridad que concuerda con el carácter e intención de Dios según los textos bíblicos. A partir del léxico bíblico y de expresiones relacionadas con el tema, se adentra en el ejercicio de esta y su valoración para mostrar que el énfasis del modelo divino de autoridad no está en el poder o la posición sino en la función benefactora y constructiva de la comunidad de fe. Es sin duda, un trabajo práctico que será de mucha utilidad a los pastores y a cualquier persona que ejerza autoridad en la Iglesia.

Raúl Zaldívar

Presidente, Biblia y Teología Hoy